

Anuncian en la ONU campañas contra investigadores de la desaparición de 43 estudiantes mexicanos



Naciones Unidas, 6 abril (RHC) Expertos independientes de la ONU en derechos humanos denunciaron las campañas de descrédito en México contra los investigadores y defensores de la verdad sobre la desaparición de los 43 estudiantes secuestrados en la localidad de Iguala, en 2014.

En una declaración conjunta desde Ginebra, critican los especialistas los intentos de desautorizar las gestiones para esclarecer lo ocurrido con los normalistas de la escuela de Ayotzinapa, entre ellas las que realiza el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

También instan los suscriptores del texto al gobierno mexicano a respaldar a los promotores de los derechos humanos y a contrarrestar lo que consideraron una campaña de estigmatización, destinada a socavar su trabajo.

Por otra parte, los miembros del Grupo Interdisciplinario calificaron de irresponsable la difusión por las autoridades mexicanas de los resultados del tercer peritaje en el basurero de Cocula, donde se suponía que fueron incinerados los estudiantes, y amenazaron con retirarse del caso si no se respetan las reglas adoptadas entre las partes para esa investigación.

Mientras el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (Giei) calificó de "irresponsabilidad" la difusión del tercer peritaje sobre el basurero de Cocula, como parte de la investigación sobre los 43 desaparecidos de Ayotzinapa.

Los miembros del Grupo incluso amenazaron con retirarse del caso si el gobierno mexicano no respeta las reglas adoptadas entre las partes.

El peritaje en Cocula, con participación de expertos de varios países, indicó que allí hubo un gran incendio, lo cual corroboraría que en ese vertedero fueron incinerados varios de los estudiantes de la escuela normal de Ayotzinapa, desaparecidos el 26 de septiembre de 2014 en Iguala, estado de Guerrero.

También informó que fueron encontrados restos óseos de 17 personas.

Los miembros del Giei cuestionaron que allí fueran incinerados los normalistas de Ayotzinapa, conclusión a la que llegaron los investigadores de la Procuraduría General de la República, por lo cual solicitaron un tercer peritaje en Cocula.

"La utilización política de esta cuestión muestra una enorme irresponsabilidad y muy poca sensibilidad por el derecho a la verdad, de los familiares, de México y el mundo entero, para el cual el caso Ayotzinapa se convirtió en una referencia", dijo el Giei sobre la divulgación de los resultados de esa pesquisa.

El Giei lamenta profundamente esta decisión y que se tomara por una alta instancia del gobierno mexicano, añade en una declaración.

No obstante, señalaron que cumplirán con la presentación del informe final de este su segundo mandato, el cual termina el próximo 30 de abril.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/89690-anuncian-en-la-onu-campanas-contra-investigadores-de-la-desaparicion-de-43-estudiantes-mexicanos>



Radio Habana Cuba